



# 長期視点でリスク対応を

## スペシャルディスカッション

### ウィズ・コロナ / アフター・コロナ時代の ESG 投資と TCFD 開示の意義

#### ◇パネリスト

PRI (責任投資原則) CEO  
**Fiona Reynolds**  
(フィオナ・レイノルズ) 氏

CalPERS CEO  
**Marcie Frost**  
(マーシー・フロスト) 氏

ニッセイアセットマネジメント 社長  
**大関 洋** 氏

Royal Dutch Shell  
Executive Vice President,  
Taxation and Controller  
**Alan McLean** (アラン・マクリーン) 氏

資生堂 常務  
チーフソーシャルバリュー  
クリエイションオフィサー  
**青木 淳** 氏

◇モデレーター  
経済産業省 参与  
TCFD サミットアンバサダー **水野 弘道** 氏

討議では、TCFD の課題についても提起された。マクリーン氏は「ESG 基準の共通化は難しい。ます全ての ESG の要素を網羅する基準のための基準が必要だ。これが、企業が社会の期待に応え、投資家が明確さを求めることでの共通言語となる。そのような基準には TCFD 提出の長所を生かすべきだ。ESG リポーティングは一夜にして成らず。共通言語と同じ測

定基準を用い、透明性を高めることで進歩が加速する」と指摘した。

水野氏も「投資家の要望に応じて企業は TCFD 開示を進めてきた。しかし開示された結果に対し、投資家は必ずしもポジティブではないことにも盛り込んでいる。様々な P.R.I (責任投資原則) が異なる。それは、受け取った ESG データの基準があるが、全体的に投資家からすればまだ足りない点、ギャップがある。それは、受け取った情報が本当に投資の意思決定に役立つ情報かどうかである」と述べた上で「今後は WBC

## 課題は ESG スタンダードの確立

レイノルズ氏は「環境問題の解決に向けて建設的に取り組む『Climate Action 100+』にはアセットオーナーと運用会社など 50 以上の機関が参加している。これは投資家のエンゲージメントの中でも最大級であり、投資家の投資判断に資する TCFD の重要性は格段に増えている」と述べた。

大関氏は「日本は TCFD の進展について各パネリストから報告が行われた。レイノルズ氏は「環境問題の進展について各パネリストからの報告が行われた。レイノルズ氏は「環境問題の解決に向けて建設的に取り組む『Climate Action 100+』にはアセットオーナーと運用会社など 50 以上の機関が参加している。これは投資家のエンゲージメントの中でも最大級であり、投資家の投資判断に資する TCFD の重要性は格段に増えている」と述べた。

レイノルズ氏は「環境問題の解決に向けて建設的に取り組む『Climate Action 100+』にはアセットオーナーと運用会社など 50 以上の機関が参加している。これは投資家のエンゲージメントの中でも最大級であり、投資家の投資判断に資する TCFD の重要性は格段に増えている」と述べた。

大関氏は「日本は TCFD の進展について各パネリストから報告が行われた。レイノルズ氏は「環境問題の解決に向けて建設的に取り組む『Climate Action 100+』にはアセットオーナーと運用会社など 50 以上の機関が参加している。これは投資家のエンゲージメントの中でも最大級であり、投資家の投資判断に資する TCFD の重要性は格段に増えている」と述べた。

## スペシャルディスカッション

### ウィズ・コロナ / アフター・コロナ時代の ESG 投資と TCFD 開示の意義

## TCFD 開示で進むアフター・コロナのイノベーション



レイノルズ氏



フロスト氏



マクリーン氏



大関氏



青木氏



水野氏

SDGs 持続可能な開発のためのサボーラー数が世界最大であり、情報開示も拡大している。企業はシナリオ分析を行って開示しておらず、これに開示状況や問題点、将来に向けての課題について、ポジティブな意見交換が行われた。

まず、前回のサミットからミックの期間中さらに示された上で開示しており、これに対する投資家の注目度も高い。開示された取り組みを進めたい。また、この一年を締めたところ、ESG 格付けと株価に正の相関があることが、このパンデミックの期間中さらに示されてきた。この一年を締めたところ、ESG 格付けと株価に正の相

関があることが、このパンデミックの期間中さらに示されてきた。この一年を締めたところ、ESG 格付けと株価に正の相関があることが、このパンデミックの期間中さらに示されってきた。この一年を締めたところ、ESG 格付けと株価に正の相

関があることが、このパンデミックの期間中さらに示され

たと報告。コロナ禍のビ

O<sub>2</sub> 排出が削減されなかっ

たことに対して、「我々にはディ

スラブティップ（破壊的）なイノ

ベーションが必要」、その努力

を加速する」と決意を述べた。

マクリーン氏も「今年 4 月、社会全体と顧客の動きに歩調を合わせながら、50 年までにゼロのターゲットを設定してほしい」と要望した。

企業側からは、青木氏が「資

本堂は 1 月にサステナビリ

ティ委員会を設置した。またカーボンニュートラルを 26 年

まで開示しており、これに

対する投資家の注目度も高い。

SDGs 持続可能な開発のためのサボーラー数が世界最大であり、情報開示も拡大している。企業はシナリオ分析を行って開示しておらず、これに開示状況や問題点、将来に向けての課題について、ポジティブな意見交換が行われた。

まず、前回のサミットからミックの期間中さらに示され

てきた。この一年を締めたところ、ESG 格付けと株価に正の相

関があることが、このパンデミックの期間中さらに示され

てきた。この一年を締めたところ、ESG 格付けと株価に正の相

